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Editorial 

La tragedia del 
terrapuerto 

Ala falta de buses que operen en el 

rodoviario, se sumó un “turbazo” que dejó 

millonarias pérdidas. 

    

1fin de semana el terrapuerto fue esce- 

nario de un “turbazo”, práctica delic- 

tual que había afectado a supermerca- 

dos de Copiapó y que parece que lle- 

gó para quedarse. 
En el caso del rodoviario, las pérdidas fueron millo- 
narias con locales que sobreviven ante un desolador 

panorama, como es que el círculo virtuoso del ter- 

minal de buses nunca pudo funcionar de buena ma- 

nera. 
Se podría denominar todo esto como la tragedia del 
terrapuerto. Inaugurado con “bombos y platillos” a 

comienzos del año 
El rodoviario se ha 2022, durante estos 

convertido enim aos 
ds constante polémica por 

elefante blanco” ya conflictosjudiciales y 
la vezenunfocode empresas de buses que 
inseguridad queno nose han sumado o se 

han sumado a medias a 
parece tener una -  lasinstalaciones. 

solución eficaz ¿Qué ¡ys penumbras en que 
pueden hacer está ha sido otro tema 
guardias ante una de debate. Y es que con 

turbaarmada? la delincuencia prolife- 

rando en Copiapó había 

temores a lo que les pu- 
diera ocurrir a los usuarios en las calles aledañas al 
terminal, pero finalmente fue al interior del recinto 

donde ocurrió uno de los hechos más graves con es- 

te “turbazo” en que fue usada una camioneta con 

encargo porrobo. 

El rodoviario se ha convertido en un “elefante blan- 
co” y a la vez en un foco de inseguridad que no pare- 
ce tener una solución eficaz. ¿Qué pueden hacer 

guardias ante la arremetida de un grupo de 8 o más 

sujetos con armas? Absolutamente nada y pensar en 

colocar a un carabinero de punto fijo nunca es una 

medida que sirva en el tiempo. 

Los pocos locatarios han sobrevivido los embates de 
estar en un terminal que supuestamente iba a con- 

tar con miles de usuarios diarios y el “turbazo” ter- 

mina siendo un golpe muy duro. 

¿Quién responderá? ¿realmente podrán seguir en el 

recinto? 

Columna 

ecientemente, se efectuó la ceremonia de reapertura y 
puesta en valor del teatro-cine de Barquito por parte de 
Codelco Salvador, inmueble patrimonial que desde hace 

tres décadas se encontraba en el olvido. El gerente general de la 
empresa mencionada, Christian Toutin, señaló enla ocasión laim- 

portanciaque tiene “elsalvaguardar, rescatar y promocionaracti- 
vidades en este 

  

Laprotección valorativa del antiguo adios: 
patrimonio se demuestra con quitectónico al 
hechos concretos y no con servicio de la cul- 

tura y entreten- 
palabras. A vecesel ción dela comuna 

4 deChañaraly pro- rimbombante discurso nose ada 

compatibiliza conla La historia lo- 
preocupación deruestras cal ilustra que el 

puerto de embar- 
comunidades por lasalvaguarda, que de Barquito 

hi dá $ a contaba con un 

difusión yresguardo patrimonial one en a 
década de1930; asílo confirman los diarios de Chañaral delaépo- 
ca. Con el paso delos años, este recinto recreativo tuvo remode- 
laciones en su infraestructura, y se le llamó Cine City. La última 

  

Omar Monroy 
Miembro correspondiente Academia Chilena dela Lengua 

Aporte al Patrimonio Cultural 
reparación data de 1992, cuando se cambió la techumbre confec- 

cionada congruesaslonas porcalaminas. La comunidad, a pesar 
del nuevo nombre, continuó llamándolo “teatro”, término acu- 
ñado desdelos primeros años de fundación. 

La protección valorativa del patrimoniose demuestracon he- 
chos concretos y no con palabras. A veces el rimbombante dis- 
curso no se compatibiliza conla preocupación de nuestras comu- 
nidades porla salvaguarda, difusión y resguardo patrimonial. Es 
lo que se observa, por ejemplo, con el retraso de la restauración 
del templo anglicano de Chañaral, que data del siglo XIX, y que 
se halla en alarmante peligro su techumbre, o dela estatua de la 
minería de Copiapó y otros dañados monumentos que continúan 
esperando, sin desconocer algunos avances del sector público en 
esterespecto. 

Por lo anteriormente expuesto, es laudable reconocer las ac- 
ciones que ha emprendido Codelco Salvador durante estos últi 
mos años, entre éstas, la restauración de la otrora Casa de Fuer- 
za otermoeléctrica de Barquito que data de 1927. La declaratori 
de Zona Típica de Potrerillos, en la que se contemplarestaurar in- 
muebles patrimoniales. El traslado de la primera locomotora 
Potrerillos, máquina que entró en operaciones en 1919. La remo- 
delación y entrega dela poza de Barquito y laedición del libro del 
Camino del Inca en la provincia de Chañaral. ¡Felicitaciones! 
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Q Frases 

“Levantar el secreto del Informe Valech 
a míno me parece (...). Muchos 

testimonios solo fueron dados porque 
estaba el secreto de 50 años” 

Ricardo Lagos Weber 
Senador PPD 
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3años|3deseptiembre de 2021 

Presidente de la Corte de Apelaciones de 
Copiapó fue suspendido 

El presidente de la Corte de Apelaciones de Copiapó, Juan Anto- 
nio Poblete, fue suspendido de sus funciones por dosmeses lue- 
go que nose presentara declarar por un sumario administrati- 
vo ensucontra, debido al atraso en la dictación de 17 fallos. 
El ministro del tribunal de alzada estaba citado a declarar elmar- 
tesa las 15 horas pero no se presentó. 
  
9 años |3 deseptiembre de 2015 

Desafío Levantemos Chile entregó viviendas 
en medio del recuerdo de sus fallecidos 
Enuna emotiva ceremonia marcada porel homenajea los falleci- 
dos del Desafío Levantemos Chile, en la Isla Juan Fernández, se 
realizó la entrega de 33 casas construida por la organización no. 
gubernamental en el sector Paipote antiguo de Copiapó. Cabese- 
ñalar que el lugar fue uno de los puntos más afectados por elalu- 
vión del 25 de marzo. 

  

19 años |3 de septiembrede 2005 
Parte construcción del primer casino 

Dentro de los próximos sesenta días, la compañía Latin Gaming 
comenzará con la construcción del futuro casino dejuegos con el 
cual contará la ciudad de Copiapó. Esto a pesar de encontrarse 
aún en proceso de formalización de la propuesta, ya que la res- 
puestafinal para poner operativo el salón estáen manos delaSu- 
perintendencia de Casinos.
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